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FÜR HÖHLENKUNDE 

D e r Landesverein f ü r H ö h l e n k u n d e i n Salzburg feiert seinen 75 j äh r igen 
Bestand. Der Rückb l i ck , der aus diesem A n l a ß von Albert M o r o c u t t i — der seit 
50 Jahren in diesem Vere in verankert und als aktiver H ö h l e n f o r s c h e r t ä t ig ist — 
ve r faß t wurde, ist nicht eine n ü c h t e r n e C h r o n i k . E r ist e in Beitrag zur 
Geschichte der H ö h l e n f o r s c h u n g , der aus dem reichen A r c h i v des Vereines 
erarbeitet worden ist. A u s den lebendigen Schi lderungen, die Fakten und Daten 

e r g ä n z e n , geht der Wandel der Forschungs­
m ö g l i c h k e i t e n und der Forschungsmetho­
den hervor, aber zugleich auch die tiefgrei­
fende V e r ä n d e r u n g des s o z i o ö k o n o m i s c h e n 
Umfe ldes der H ö h l e n f o r s c h u n g . D i e den­
noch gewahrte K o n t i n u i t ä t i n der Vereins­
entwicklung ist beachtl ich. 
D i e Schr i f t le i tung der „ H ö h l e " hat die M ö g -
I i chke i l , diesen Beitrag mit U n t e r s t ü t z u n g 
insbesondere der Eisriesenwelt-Gesellschaft 
v e r ö f f e n t l i c h e n zu k ö n n e n , dankbar aufge­
gr i f fen. 

Titelbild: Abstieg im Geimslöcbcr-Kolowrat-System 
im Untersberg (Salzburg) 
Foto: Dr. Roland KALS (Salzburg) 
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Kisumi 

La Societe Speleologique de Salzbourg cxistc depuis 75 ans. Cct anniversaire donnc 
la possibilite de presenter un rapport historique concernant le devcloppcmcnt J 'un club 
speleologique regional dont le siege se trouve dans une region assez riebe en grottes et 
go uff res. L'auteur presente la chronique des explorations, mais il montre aussi les 
changements des methodes et du materiel ainsi que les changements dans la situation 
economique des spcleologues et de la speleologie. On trouve des extraits des rapports 
contemporaires; malgre les deux guerres mondiales et la crise economique entre lesdeux 
guerres, Revolution pratiquemenl n'a pas etc interrompue. On peut distinguerla periode 
des decouvertes dans Tl-isriesenwelt (Tennengebirge), la periode des decouvertes dans la 
Tantalhöhle (Hagengebirge) et la periode moderne quasi „explosil" des recherches dans 
les grands reseaux des Alpes calcaires septentrionales et vers les records de prolondeur. 

Summary 

The Speleological Society of Salzbourg exists 75 years. The report published on the 
following pages describes not only tacts and chronology of the members activities, but 
shows also the methods and the possibilities ot cave exploring, the progress of speleologi­
cal researches under changing economic conditions and the continuity ot the develop­
ment from the first steps in great and deep cave systems to the recent records. The most 
important periods in the history of the Society arc the time of exploration and exploita­
tion ot the Kisciiriesenvvelt (Teiincngebirgc) in the Twenties and Thirties, the time ol 
long cave stays during the explorations in the Tantalhöhle (I lagengebirge) after the Se­
cond World War and the retent time ol internal ional expeditions in all parts ol the< ave 
and karst regions in the surroundings of Salzbourg. 

Der Druck des Berichtes über die Geschichte des Landesvereines für Höhlenkunde 
in Salzburg wurde durch die Eisriesenwclt-Gescllschaft m . b . H . tatkräftig unterstützt. 
Hiefür sei auch an dieser Stelle gedankt. 

Der Einzelpreis dieses Heftes — soweit es nicht im Abonnement bezogen wird — 
beträgt öS 100,- (DM 1 6 - , sfr 14,-). 
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